

Aus: Unsere Marktgemeinde EBENTHAL in KÄRNTNEN

„Zurück zu alter Pracht“

Die Pfarrkirche von Ebenthal gehört zu den schönsten Barockkirchen Kärntens und wurde in den Jahren 1762 bis 1767 von



Propst Anton Buecher erbaut. Das Besondere der Kirche Maria Hilf in Ebenthal ist, dass diese die „reinste“ Barockkirche im Lande ist - ohne störende anderweitige Stilelemente.

Sie wurde in einem Zug von der Lungauer Malerfamilie Lederwasch ausgemalt und mit zeitentsprechenden Figuren

versehen.

Vor über 40 Jahren erfolgte die letzte Innenrenovierung unter Pfarrer Prof. Mag. Franz Božič. Inzwischen hat der Zahn der Zeit genagt und die Innenansicht hat gelitten. Es entstanden Putzschäden, Risse im Gewände und in den Kuppeln. Die kostbaren barocken Malereien verloren an Glanz, und die Altäre und die Kanzel bedurften der Reinigung. Deshalb war es für Msgr Dr. Granitzer ein großes Anliegen, eine Innenrenovierung der Kirche Maria Hilf in Angriff zu nehmen. Augenmerk sollte auf die ursprüngliche barocke Inneneinsicht der Kirche in farblicher Hinsicht gelegt werden.

Seit Anfang September 2018 wird nun in unserer Pfarrkirche eine Innenrenovierung durchgeführt. Es handelt sich um ein großes Projekt. Im Laufe dieser Renovierung kam es völlig unerwartet zur Freilegung von Ornamenten und Personen im Altarraum und an den Seitenwänden des Kirchenschiffes. Bis Dezember 2018 wurde das Presbyterium und die Nordseite des Kirchenschiffes zum Teil fertiggestellt. Die Südseite wird seit Anfang 2019 restauriert. In den nächsten Monaten erfolgt dann die Reinigung der Gemälde in der Kuppel des Kirchenschiffes. Eine derart aufwendige Arbeit kostet selbstredend viel Geld, weshalb sich der Pfarrgemeinderat Gedanken zur Mitfinanzierung

des Bau- und Sanierungsvorhabens (Kostenbeitrag der Pfarre Ebenthal) gemacht hat.



So ist unter anderem die Durchführung einer Baustein-Aktion in Form von Kerzen, ein Benefizkonzert, ein Kalender für 2020 von Kindern der Volksschule gestaltet, eine Aktion mit Tees von Frau Dr. Romana Seunig und verschiedene in Lehm gebrannte Motive von Firmlingen geplant.

Nach Vollendung der Renovierungsarbeiten kann die Ebenthaler Bevölkerung sicher stolz sein, ein solches Barockjuwel, das wieder zu alter Pracht gekommen ist, in der schönen lebenswerten Ebenthaler Landschaft zu haben. Die Ebenthaler Bevölkerung wird um Unterstützung dieser Projekte gebeten.

PGR Ingrid Wigoutschnigg